

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Viernes 12 de Marzo de 1937

Núm. 203

RESUMEN INFORMATIVO

Págs.

¿Construirá Francia una línea defensiva en los Pirineos y en los Alpes?	2. ^a
Interesantísimas declaraciones de un evadido de Barcelona	6. ^a
No han satisfecho a Alemania las explicaciones de Norteamérica	3. ^a
La Aviación nacional bombardea los reductos de Ciudad Real	5. ^a
Queipo de Llano al micrófono	8. ^a

“España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar,”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Sigue el avance arrollador sobre las líneas rojas de Guadalajara

Ayer conquistaron nuestras tropas Trijueque, Veguillas, Monasterio, Cogolludo y Membrillera

Los rojos abandonan gran cantidad de material y numerosos muertos y prisioneros con armamento

El mal tiempo dificulta las operaciones

(De nuestro enviado especial señor Tello).—Continúa el mal tiempo, que dificulta extraordinariamente las operaciones, en especial la actividad de la Artillería y de la Aviación, que no puede desarrollar su actividad por las cortinas de lluvia que impiden una visibilidad perfecta.

No obstante, la Artillería ha obtenido tiros magníficos de precisión.

La Aviación nacionalista, en arriesgadísimos vuelos, bombardeó las fortificaciones de las líneas enemigas y sobre el casco de la población madrileña.

Tres escuadrillas de aviones descubrieron en el interior de Madrid unas concentraciones enemigas. Se trata seguramente de los individuos incorporados a los últimos llamamientos efectuados por el Gobierno marxista para los jóvenes comprendidos entre los veinte y los veintinueve años, cuya presentación fué solicitada con un plazo de veinticuatro horas.

Nuestros aviones arrojaron gran cantidad de bombas sobre la concentración de reclusos, que se dispersaron confundidamente.

En estos sectores del cinturón de Madrid no existe reacción alguna del enemigo. Parece que tienen puesta toda su atención en las operaciones del frente de Guadalajara.

Tanto es así, que las fuerzas del lado del Hospital Clínico, como no observaran movimiento ni señales de presencia del enemigo, salieron de sus trincheras, y certificando que en las de enfrente no había un solo miliciano, ocuparon sus reductos, efectuando así un avance inesperado.

Cuando los rojos se dieron cuenta de la sorpresa, iniciaron el consabido contraataque, aunque esta vez no se atrevieron a enviar infantería por temor seguramente a dejar desguarnecida, por el desastre que sobreviniera, esta parte de la defensa de Madrid. Se limitaron a hacer fue-

go de cañón sobre la línea ocupada.

En el frente de Guadalajara continúa la ofensiva con éxito creciente. La toma de Cogolludo ha unido a las fuerzas de Somosierra con las de este frente, prestando más trabazón a esta línea. Nuestras tropas, que luchan con un espíritu elevadísimo, están ya en plena llanura, lo que facilita extraordinariamente las operaciones. El último avance efectuado en una profundidad de seis kilómetros, ha colocado a Guadalajara a tiro de nuestros cañones, que impiden certeramente los prepara-

tivos de defensa, al mismo tiempo que siembran la demoralización entre las filas enemigas.

El espectáculo de los pueblos reconquistados es en alto grado emocionante. La población, al verse liberada de ocho meses de tiranía, se entrega a actos de entusiasmo difíciles de describir. Continúan entregándose milicianos de todas las nacionalidades. El botín es tan numeroso que aún no ha sido posible clasificarlo. Pronto la toma de Guadalajara será el golpe final en la conquista de Madrid.

Interesantes detalles del avance a Guadalajara

Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors

Soria, 12 (madrugada).—Ayer estábamos aproximadamente a unos 17 kilómetros de Guadalajara. Creían muchos que esa distancia quedaría salvada; pero no podían precipitarse las cosas sin que la carretera general quedara protegida por Cogolludo y Brihuega, que por los flancos izquierdo y derecho guardan las espaldas contra cualquier conato de maniobra enemiga. Brihuega, con todo lo que estratégicamente representa, quedó ayer dominada. Los rojos fueron incapaces de vencer nuestra presión. El asalto a ese pueblo, modelo de habilidad, precisión y valor, se efectuó casi sin que los marxistas se dieran cuenta hasta que los nuestros estuvieron encima. Se entregaron 100 milicianos, y el teniente de Artillería que mandaba una de las secciones que allí tenían destacadas los rojos, y al que acompañaba su mujer, huyeron tan alocadamente que dejaron abandonada a su hija, una niña de ocho meses, de la que nuestros soldados se hicieron cargo con la mayor ternura, adoptándola con ese cariño y delicadeza con que proceden los soldados del Generalísimo Franco.

La preciosa muñeca que los padres, cobardes, abandonaron, iba pasando por los brazos generosos de los defensores de España, que ponían sus labios en aquellas mejillas de leche y fresa que recibían la caricia emocionada de un Ejército que besaba la propia sangre de los que la derramaban.

En Brihuega no han quedado hombres; lo mismo ha sucedido en Jadraque; los marxistas obligaron a que los siguieran todos los comprendidos entre los 18 y 40 años; por las calles de ambos pueblos aparecen todavía los bandos en los que, en términos tajantes se impone que no quede nadie en ellos.

A las horas de rancho las mujeres y los chavales se acercan a nuestras cocinas para que les llenen las cacerolas y peroles del sabroso condumio, que hace tiempo que no probaban, porque, según dicen, desde hace muchos meses se agotaron todas las existencias que había de comestibles.

Hay una viejecita, casi octogenaria, que no tiene a nadie que vaya a recogerle el rancho, porque su marido, dos hijos y los nietos se los llevaron en reata los enemigos de Dios, que sin compasión de su ancianidad, le arrebataron al viejo compañero que le había ayudado a contar las penas cuando por las noches desgranasen las cuentas del rosario. Ella no se atreve a ir a pedirlo, y prefiere morir de hambre por el temor de que le digan que sus hombres pueden ser la causa del llanto de otras madres. Uno de nuestros soldados, que oye el relato;

Boletín Informativo

Salamanca, 11.—Boletín informativo con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las 20 horas del día 11 de marzo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta división: sin novedad. Sexta división: sin novedad.

Octava División. Asturias.—En el frente de Asturias se han mejorado nuestras posiciones adelantando nuestras líneas después de un brillante ataque. Las bajas sufridas por el enemigo son numerosas.

División de Avila: Sin novedad.

FRENTE DE GUADALAJARA.—Después de un brillante combate se ha roto la resistencia acumulada por el enemigo, arrollando las líneas rojas, llegando las fuerzas legionarias a Trijueque, de donde huyeron los rojos ante la impetuosa del ataque, abandonando gran cantidad de material, y se les tomó gran cantidad de prisioneros, entre ellos dos oficiales comunistas italianos del batallón Garibaldi. En el sector Norte se ocuparon, después de reñido ataque, Veguillas, Monasterio, Cogolludo y Membrillera, habiendo hecho al enemigo muchísimas bajas y gran número de prisioneros con armamento. Por nuestra parte, el número de bajas es reducidísimo.

División Reforzada de Madrid.—Un nuevo ataque a la Ciudad Universitaria tuvo el fracaso de todos los anteriores, castigando duramente al enemigo, que se retiró con grandes pérdidas.

EJERCITO DEL SUR.—El temporal reinante en Andalucía ha imposibilitado las operaciones, rechazándose durante la noche algunos ataques enemigos a las posiciones ocupadas. Se confirma por prisioneros y evadidos del campo enemigo, que pasan del millar las bajas sufridas por el enemigo en los combates habidos en el sector de Córdoba.

De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

pregunta dónde vive la abuela, y hacia su casa se encamina. Los estantes de la flambrea los ha llenado en abundancia: sopas calientes y confortantes, buen potaje de garbajos y carne, café con leche sin regateo, plátanos y medio bote de mermelada y galletas. «Aquí tiene usted esto, madre», y se lo deja encima de la mesa, mientras él, dulcemente, la obliga a sentarse y la sirve con ilusión de niño.

La viejecita se levanta, abraza al muchachote moreno y tosco, que con el dorso de las manos restaña su emoción, y murmura con congojas entrecortadas: «¡Y nos decían que eran malos!...»

En Jadraque, el castigo que recibieron los marxistas fué de una dureza extraordinaria. El pueblo no tiene importancia militar; pero sí su meseta, que domina extenso campo de acción, y en donde los comunistas se habían fortificado; los soldados se dedican a borrar el doloroso espectáculo que a la vista se ofrece. Se llevan recogidos unos seiscientos cadáveres. La lucha con nuestros soldados fué tenaz; pero se venció rápidamente. El batallón «Leones rojos» fué diezmado por la Aviación y la Artillería, pues mientras ésta les cortaba la retirada, sin que fuera posible atravesar la cortina de metralla que los envolvía, los «cazas», a trescientos metros, descargaban las ametralladoras, batiendo aquel sector en todas direcciones, y los trimotores deshacían las sólidas defensas construídas pacientemente durante varios meses.

Cuando se encargó la Infantería que completase la obra de limpieza, los soldados a cuerpo limpio, gritando: ¡Abajo los marxistas!, ¡cobardes!, ¡viva España! y jadelante los valientes de Franco, los invencibles de Mola y los bravos de Moscardó!, destrozaron las milicias levantinas, que guarnecían aquella posición. Esta mañana las fuerzas que avanzaban por Atienza entraron en Cogolludo; el tumor marxista más importante, que quedaba a retaguardia, ha sido sajado. La marcha forzada hacia Guadalajara puede hacerse ahora libremente y sin ninguna preocupación, porque el enemigo ha sido desarmado en cualquier empresa traidora que pudiese haber meditado. Tres batallones tenían destacados los marxistas en las ruinas de los antiguos conventos carmelitas y franciscanos y las alturas del castillo de donde arrancaban las murallas que fueron protección de la villa, hoy cabeza de partido judicial.

Con la pérdida de Cogolludo, reciben los comunistas otro violento golpe en las mismas puertas de Guadalajara, porque, aún distante de ésta en relación con otras unidades nuestras que avanzaron más sobre la misma, significaba, y valga el símil, la rendija por la que el escoplo podía hacerse servir de palanca, y esa debilísima esperanza también la han perdido.

Donde parece ser que las concentraciones rojas intentan la última defensa de Guadalajara es en los bosques próximos a Torija. Vencidos aquí—y lo serán—Taracena les servirá de catapultas, o, por encima de ella, llegará el clamor de júbilo a la capital libertada.

NOTICIAS DEL MUNDO Y DE ESPAÑA

Los comunistas no están conformes con el Gobierno Blum

París, 11.—Aunque los diputados comunistas han votado a favor del Gobierno, el secretario Thorez ha declarado que el partido no está conforme con la política de Blum.

El apoyo que a éste le han prestado es sólo accidental y tiene por objeto evitar la ruptura del Frente Popular en momentos en que la reacción alcanza enorme fuerza.

Probable disolución del partido conservador inglés

Londres, 11.—El «Dail Herald» augura que para dentro de dos meses el señor Chamberlain será primer ministro de la Gran Bretaña. Cree en la disolución del partido conservador y en la formación de un gran partido nacional.

El Frente Popular francés se hunde en el pantano financiero

París, 11.—Los políticos franceses se esfuerzan por mejorar la situación financiera de la nación.

El señor Doumergue ha declarado que todo buen francés debe suscribir el empréstito interior que el Gobierno emitirá en breve, por ser obra patriótica.

Después de su política disolvente, el Frente Popular apela al patriotismo para salvar una situación que él ha creado por sus ataques a las clases productoras.

Se acentúa la ofensiva en todos los frentes

Roma, 11.—Las columnas nacionales que operan en el sector de Guadalajara continúan su avance victorioso. Se ha ocupado una conjunción de carreteras a 17 kilómetros de aquella capital. Los milicianos rojos siguen cediendo el terreno, dejando en el campo muchos muertos.

Entre los prisioneros cogidos hoy, se encuentra un comisario político.

El frente de Somosierra ha comenzado a moverse; Madrid peligra por el Norte y Noroeste.

También en Peñarroya sigue el avance nacionalista; en los últimos combates han sido diezmadas secciones enteras de la brigada internacional, haciéndose muchos prisioneros.

Los rojos madrileños están inquietos ante el potente empujón de las fuerzas de Franco. Las emisoras de Madrid han anunciado que no darán más partes de guerra, ya que éstos sólo sirven para aumentar la alarma del vecindario.

Mariano Rojas

CARNES
DE VACA Y TERNERA
JAMONES Y EMBUTIDOS
Hombre de Palo, 27 - Toledo

Noticias breves de España

París.—Cerca de Rosas se hundió un puente cuando pasaba un camión con material de guerra.

Dos de los ocupantes del vehículo resultaron muertos y otros dos, heridos graves.

Tetuán.—De Jaén va a salir una expedición de niños con dirección a Rusia, donde se procederá a su alojamiento y educación.

Berlín.—El gobernador civil de Almería ha manifestado que, sin novedad, se había constituido el Ayuntamiento de Adra.

—«El orden público—ha añadido el poncio—ha quedado restablecido.»

Lisboa.—La llegada de milicianos malagueños a Barcelona ha producido mala impresión, ocasionando protestas.

Valencia.—Diecisiete campesinos que no querían someterse a la tiranía roja, han sido fusilados por el Gobierno Largo Caballero.

Barcelona.—Radio Asociación de Barcelona dice anoche que es necesario que las mujeres aprendan el manejo del fusil y de la ametralladora por si se decreta la movilización general.

No es cierto el cambio de embajador alemán en Londres

Roma, 11.—El «Giornale d'Italia» asegura que el rumor sobre el cambio de embajador alemán en Londres carece de todo fundamento.

Continúan los escándalos financieros en Rusia

Moscú, 11.—Aumenta el número e importancia de los desfalcos en toda Rusia. En Ucrania han desaparecido cien mil rublos del presupuesto de cultura.

Se desconoce el paradero de dos millones seiscientos mil rublos destinados a las necesidades de los hospitales en la región de Leníngrado.

Han sido detenidos el presidente del Sindicato Industrial y dieciséis miembros de este Sindicato.

Disminuyen las exportaciones francesas

París, 11.—Se celebró en Rubaix el congreso anual de la Federación de Industrias textiles.

Según los datos facilitados, las exportaciones de tejidos de lana han disminuido en un veinte por ciento, a pesar de la desvalorización del franco.

APUNTES

El general Mola prometió rendir a Guadalajara y lo va a cumplir.

Al largo rosario de triunfos que el general Mola ha puesto a los pies de la Patria va a añadir una cuenta más.

La dulce región de la Alcarria—dulce por sus productos y por sus creencias—ofrecerá la miel de sus colmenas y de sus almas a la España nacionalista.

Nuevamente, y con los bríos de remozamiento que rebosan de la Madre común, esta hija pródiga que vuelve para no separarse jamás, volverá a ser hijuela preciada en la gran herencia tradicional.

Y los alcarreños formarán un enjambre de laboriosidad y celo ejemplares en el gran colmenar que será España.

Y el gran colmenar de España desterrará para siempre los perniciosos zánganos del derrotismo y el suelo de la Patria amada será una Alcarria fecunda, laboriosa y dulce. Dulce por sus productos y por sus creencias.

Los sectores izquierdistas de la Cámara francesa quieren revivir las sesiones «patrióticas»

París, 11.—Los periódicos afectos al Frente Popular, denominan «patriótica» la sesión de la Cámara últimamente celebrada.

La oposición reconoce unánime que los oradores no han encontrado salida satisfactoria para explicar la política del Frente. El discurso de Blum ha sido una cadena de viejos tópicos democráticos ensalzando todo aquello que en la práctica pisotea.

Fotografía Lucas Fraile
CASA DE PRIMER ORDEN
ZOCODOVER 9, - TOLEDO

ALMACENES CAMINO

PEIRE, S. A.

Francos, 50 - SEVILLA

Tejidos al por mayor y menor.
Sastrería - Confecciones Militares -
Camisería - Géneros de Punto -
Confecciones de Señora y Equipos

¿Construirá Francia una línea defensiva en los Pirineos y en los Alpes?

Roma.—El corresponsal en París de «La Gazzetta del Popolo» comunica a su periódico que en los círculos militares y políticos de la capital francesa se prevé, en vista del desarrollo de la guerra en España y de la situación política internacional, que Francia se verá obligada a construir en la frontera de los Alpes y en la de los Pirineos, sendas líneas fortificadas, por el estilo de la que existe en la frontera alemana.

La «línea Maginot», como se sabe, es una formidable fortificación que corre ininterrumpidamente a lo largo de la frontera franco-germana.

Integramente construida de cemento armado, ocupa vario pisos bajo tierra y tiene tales dimensiones que en su interior circulan trenes, existen enormes depósitos de material y alojamientos para miles de soldados. Parece que fortificaciones semejantes están en estudio para las fronteras española e italiana.

RECUADRO

Sobre un discurso del general Miaja

RIDICULUS MUS

Confieso ingénuo y hasta acaso inocentemente, que por no ser ironía de la suerte, nunca había oído hablar al «Ilustre General Miaja», ni aun de su persona supe nada, hasta que la guerra, gran descubridora de «ingenios», me habló de él.

No ignoraba a estas alturas, que sus dotes de militar y estratega eran muy pocas o nulas; sin embargo hasta ayer quise creer que su palabra al menos sería arrebatadora y cálida. En ella veía yo una explicación a su título de jefe de la Junta Delegada de Defensa.

Pero cuán decepcionado quedé al oírle hablar ante el micrófono de Unión Radio. Ni siquiera esta dote es patrimonio del «insigne General».

Varias veces anunció el «speaker» de Unión Radio a los camaradas radioescuchas que en breves momentos iba a dirigirles la palabra el general Miaja. Vamos, me dije yo, oíré muchas mentiras de seguro, pero dejaré de largar unos cuantos tópicos de a tantos en kilo, que sobre todo a mí, escritor novato, me vendrán muy bien para endirgárselos a mi vez como cosa mía, a los pacientes lectores, cuando convenga y aun cuando me convenga... Pero el muy ladino no quiso o no pudo darme gusto.

Como ya he dicho, después de anunciarlo varias veces, cosa que me hizo recordar aquello de: Parturient montes de Horacio..., comenzó a hablar el «muy ilustre general».

Yo creía seguramente que la segunda parte de la sentencia horaciana. «nascetur ridiculus mus», no iba a tener aplicación en este caso... pero estaba de Dios quien en esto debía yo acertar, porque lo que yo esperaba de tan alto personaje y tanta bambolla, no era lo que en realidad fué: un minúsculo y desmedrado ratoncillo.

Comenzó y acabó diciendo en un tono brusco y a la verdad nada elegante que estaban acabando con el fascismo. ¿.....? Se habían comido ya a los moros, después a los alemanes y «diabolo volente» no tardarían en manducarse a los italianos. ¡Qué barbaridad! Después de decir esto con un canibalismo gráfico y terrorífico, al no venirle a las mientes ninguna otra idea, ni un mal tópico que le diera tiempo a pensar en algo más escalofriante si cabe (me parece que no cabe) dió por terminado su discurso de dos minutos por lo menos. De nosotros, Ejército y Milicias nada se dignó decir el buen señor. Por lo visto nos cree inofensivos.

No recuerdo si dió las buenas noches de rigor. Es igual. De cualquier modo, él no las habrá tenido muy buenas ni es de esperar que las tenga.

El discurso como puede verse, fué corto pero enjundioso. En pocas palabras dijo muchas mentiras y de buen calibre. Y tengo para mí que se dejó más de una en elintero. Al oírse las, me acordaba yo de la ingeniosa y doble salida: de escena y de ingenio, que en la Función Benéfica del otro día, en el teatro de Rojas, tuvo el inglés: Miente usted más que una radio comunista.

... Pero no vaya a creerse el lector que siento el desengaño que en un resquicio de optimismo respecto a esa gente me llevé; antes bien, me alegro de ello así como que del asombroso parto de los montes el resultado fuese un: «ridiculus mus...» porque con ello he podido observar que los rojos en su jefe de la Junta Delegada de Defensa no tienen ni un estrategia, ni un buen militar como ya creía, pero ni siquiera un mal orador, sino un hombre de esos a quien las revoluciones encumbran a veces y a quien su perversión lleva a la cima sin que nadie sepa por dónde ha subido.

CÉSAR ROMAN

Francia aumenta sus efectivos militares en Marruecos

París, 11.—El Ejército francés ha aumentado sus efectivos en Marruecos.

Se sabe que recientemente han salido de Tolón varias baterías de artillería pesada las cuales se han concentrado en Tarza, a setenta kilómetros de la frontera con el Marruecos español.

Sangrientos choques entre milicianos de la Generalidad y troskistas

Barcelona, 11.—Patrullas de milicianos al servicio de la Generalidad han hecho registros en los domicilios de significados troskistas.

A causa de estos registros se han desarrollado sangrientos sucesos, de los que han resultado cinco personas muertas y muchas otras heridas.

Un crucero holandés es enviado a las aguas españolas

La Haya, 11.—El señor Colini, presidente del Gobierno holandés, ha hecho público el envío de un crucero a las aguas españolas.

También notifica haber amonestado a un sobrecargo holandés por entrar en aguas de jurisdicción española sin estar provisto del correspondiente permiso.

Los rojos organizan tres batallones con los presos comunes

Burgos, 11.—El Gobierno de Valencia había organizado tres batallones con los presos de delitos comunes, recluidos en diversas cárceles.

Trescientos de los flamantes milicianos han logrado huir del campo de batalla, internándose en Madrid, donde realizan toda suerte de robos y asesinatos.

La tropa restante se negaba a combatir, pidiendo nuevamente la reclusión, por lo que han sido fusilados en su mayoría.

Esta es la horda sangninarria que iba a regenerar el mundo con sus doctrinas y sus actos.

EXTRANJERO

Se cree que el Comité de No Intervención aprobará el plan de fiscalización

El Japón ingresará en la Conferencia de limitación de armamento

Londres.—Se tiene como seguro que el Comité de No Intervención aprobará el plan de la fiscalización de los puertos españoles.

El Japón en la conferencia de limitación de armamentos

París.—El Japón parece estar dispuesto a entrar en la Conferencia de limitación de armamento.

Las huelgas dificultan el rearme

Londres.—El número de huelgas que se vienen desarrollando simultáneamente en Inglaterra entorpece grandemente el plan de rearme de la Gran Bretaña.

Los huelguistas ascienden a 6.000, que quieren más jornal, ya que otras industrias le pagan más a los obreros.

Mussolini irá a Libia

Tetuán.—Informan de Roma que el señor Mussolini irá en breve a Libia.

Un descubrimiento sensacional de la técnica militar alemana

París.—Algunos periódicos profesionales han dado cuenta de que en el ejército alemán, todos los cañones, incluso los pesados y antiaéreos, están dotados de un dispositivo especial que permite hacer una puntería exacta en plena noche y en la más perfecta oscuridad.

Dicen que se trata de uno de los últimos y más sensacionales inventos militares de Alemania.

Al decir de esos periódicos franceses, se trata de un dispositivo análogo a un aparato fotográfico puesto sobre el cañón. El punto de mira ha sido sustituido por un reflector, unido por un hilo a un acumulador.

Agregan que este invento puede causar una verdadera revolución en la técnica moderna de armamentos, colocando a Alemania en situación preeminente.

Terminan diciendo que el Gobierno del Reich ha dispuesto y encargado al Instituto de Investigaciones Científicas Militares, para que perfeccione aún más este invento, utilizando los rayos infrarrojos de Jena.

Almacén de Coloniales

RICARDO SANCHEZ LUMBRERAS

Jardines, 18 TOLEDO

Pintores "LINESOL,"

EL UNICO Y VERDADERO SUSTITUTIVO DEL ACEITE LINAZA
Produc o registrado. Desconfiad imitaciones.
Depositarío, PERRÉS
Encarnación, 34. Feria, 55,

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina.

Boletín Internacional

Von Ribbentrop ha logrado lo que se proponía: Obligar a Eden a contestar solemnemente a las pretensiones alemanas. Este ha contestado efectivamente con un no rotundo. Alemania desde ahora sabe a qué atenerse. Seguirá exigiendo las colonias hasta que el problema se resuelva. Y al fin, se resolverá sin duda alguna favorablemente cuando Inglaterra, forzada por las circunstancias, tenga que allanarse a la realidad.

Pero la lógica no tiene valor. Mr. Eden es responsable de la tensión que se observa hoy entre las principales potencias continentales y de su división en dos bandos cada día más distanciados.

Es verdaderamente prodigiosa la resignación del pueblo inglés que sostiene en puesto de tanta responsabilidad a un ministro después de enormes fracasos, tales como su posición respecto a la guerra de Abisinia y la actual, que le enajena la amistad de Alemania y trae sobre su país el recelo de otras naciones, cuya amistad sería tan necesaria para la tranquilidad europea.

No han satisfecho a Alemania las explicaciones de Norteamérica

Londres.—La nota contestación del Gobierno de Washington a la de Alemania, de protesta contra los insultos del judío Laguardia, alcalde de Nueva York, no ha sido considerada como satisfactoria.

Inglaterra inicia sus negociaciones comerciales con Franco

Londres.—El agregado comercial británico y del Ministerio de Economía, que ha llegado a España procedente de Londres, empezó las negociaciones económicas con el general Franco.

Continúa la huelga en el puerto de Burdeos

París.—En Burdeos los huelguistas del puerto piden la semana de cuarenta horas, con lo que la huelga general se prolonga de una manera alarmante, impidiendo los huelguistas la salida de cualquier buque mercante.

El Gobierno reprime los desórdenes

Bucarets.—Los desórdenes que se vienen registrando en Bucarets han empezado a ser contenidos energicamente, y el Gobierno dice que está dispuesto a mantener el orden con toda energía.

Doscientos yugoeslavos en un barco

París.—Algunos diarios franceses hacen comentarios sobre la detención de los 200 comunistas yugoeslavos que estaban a bordo de un buque francés, y ven ellos mismos un grave caso para el Gobierno francés.

Izquierdistas al movimiento nacional

Varsovia.—La Asociación de dirigentes del grupo de izquierdas, antiguos combatientes militantes del campo del mariscal Pilsudky, han acordado adherirse al movimiento nacional del coronel Cof.

Los rojos quieren provocar un conflicto mundial

El comunismo, en la agonía de su vencimiento, pretende hundir al mundo en su propia perdición.—La derrota marxista en el suelo español les quiere hacer jugar la última carta

Tetuán.—Un redactor de «Le Jour» ha conferenciado con el teniente coronel Beigheder, sobre el propósito del Frente Popular francés de provocar sublevaciones en el Marruecos español.

La nota de Franco evitará probablemente la catástrofe con que los Frentes Populares amenazan a la humanidad.

Europa está ya prevenida y sobre aviso. La trama criminal ha tropezado mortalmente antes de nacer.

Inglaterra procurará impedir el estallido. Esto ha quedado comprobado hasta la evidencia

en el transcurso de la contienda etiópica y en el Parlamento británico a través de manifestaciones oficiales irrefragables. El gigantesco rearme, que ahora se emprende, no permite dudas.

Sin la cooperación de Inglaterra, Rusia y Francia no se atreverán a cavar, a sabiendas, su propia tumba.

Esto no disminuye la responsabilidad gravísima, el crimen de lesa humanidad cometido por el Frente Popular francés al provocar el peligro de otra guerra mundial con las maniobras tan valientemente denunciadas por la nota de Franco, que Europa entera tendrá que agradecerle como beneficio incomparable.

Estos manejos incalificables por su maldad e inconsciencia, no pueden proceder más que de la desesperación y de la furia, producida por la derrota marxista en el suelo español que intenta jugar la última carta que le resta: la conflagración mundial.

El comunismo, en la agonía de su vencimiento, pretende hundir al mundo en su propia perdición.

VIUDA DE ZABA
HUEVOS Y AVES
Tornerías, 10--TOLEDO

«LA AMPARITO»
FABRICA DE JABONES
Felipe Rojas
Bis Bis, 1 :-: TOLEDO

NOTICIAS INTERNACIONALES

Elogios de las carreteras construídas por Italia en Africa

Tripoli.—El enviado especial del periódico «Volkicher Beobachter» de Mónaco de Babiera, describiendo el viaje Trípoli-Gadames expresando su gran admiración por el Fascismo y por la grandiosidad de sus trabajos entre los cuales son

de consignar las magníficas carreteras africanas.

Pío XI bendijo la «Rosa de oro»

Ciudad del Vaticano.—Conforme se había anunciado Su Santidad Pío XI ha realizado el místico rito de la bendición de la «Rosa de oro» que Su Santidad ha hecho donación a S. M. la Reina Emperadora.

La visita de los soberanos de Italia a Budapest

Budapest.—El Consejo de ministros ha tratado ampliamente de los preparativos y de la visita de los soberanos de Italia que tendrá efecto durante la quincena del mes de mayo aprobando el proyecto de festejos que revisten excepcional grandeza.

El escritor Grank Vosper, desaparece misteriosamente

Londres. Poco antes de llegar al puerto de Plymouth el trasatlántico «Paris», ha desaparecido mis-

teriosamente de a bordo el notable escritor Grank Vosper.

Una artista de cine resulta muerta en la filmación de una película

Hollywood.—Durante la impresión de un film, en el que trabajaba la actriz Arnold, que ejecutaba una parte peligrosa, ha quedado muerta como consecuencia del vuelco de un automóvil en el momento que se impresionaba la representación de una escena de un accidente ferroviario.

Escasean los víveres en Rusia

Riga.—Reciben confirmación las anteriores noticias acerca de la creciente carencia en la U. R. S. S. y se tienen noticias que el Gobierno de los Soviets ha recibido urgentemente importantes cantidades de animales, carne congelada y otros comestibles en Lituania. Por otra parte, Estonia remite importantes pedidos de víveres destinados a la región de Leníngrado, entre los cuales merecen consignarse la cifra de 2.000 litros de leche diarios.

En Marsella son robados dieciocho lingotes del oro del Banco de España

Marsella, 11.—Dieciocho de los cincuenta lingotes de oro que, procedentes de España, se encontraban en ésta, han sido robados de la estación del ferrocarril.

El valor del oro robado asciende a tres millones de francos. Hasta ahora no ha podido encontrarse rastro alguno de los ladrones.

CASA SANCHEZ

Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!

Santo Tomé, 27
TOLEDO

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

La vida en Toledo | Interesantes disposiciones de la Junta Técnica del Estado

Próxima sesión de la Comisión gestora provincial

Gobierno civil

Próxima reunión del Patronato de la Lucha Antituberculosa

El secretario del gobernador civil manifestó a los informadores que el próximo martes se reunirá el Patronato de la Lucha Antituberculosa, con objeto de proceder al nombramiento de la Junta directiva del mismo.

Diputación Provincial

Orden del día para la próxima sesión

La Comisión gestora provincial ha sido convocada para los días 15 y 16 del corriente al objeto de despachar treinta y dos asuntos, que se refieren a personal, vías y obras, ejecución de obras, suministros y mobiliario, establecimientos reunidos, liquidación del impuesto de cédulas personales, imprenta provincial, depósitos y fianzas, etc.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 169 raciones

En el día de ayer fueron socorridos: con comida, 74 adultos y 38 niños, y con cena, 35 adultos y 22 niños. Total de raciones servidas, 169.

JOSÉ MARTIN

Fabricación y venta de joyas artísticas en acero y oro.—Damasquinados.—Grabados—esmaltes y fotografías artísticas a precios económicos

PASEO DEL TRANSITO
(Frente a la Sinagoga)
TOLEDO

PERDIDA

de unas gafas, estuche cuero, armazón negro.

Se ruega a quien las encuentre las entregue en esta Redacción, o en el Requeté de Talavera de la Reina.

ANGEL DIAZ

Frutas selectas de todas clases
Tendillas, 6 - TOLEDO

Servicios de guardia

Clínica Pública de Urgencia

Dispensario Antituberculoso: Visita médica, de cuatro a seis de la tarde. Dispensario Antivenéreo: Nuevos, lunes, viernes y sábados. Enfermos en tratamiento, mujeres, lunes y jueves. Hombres, martes y sábados, a las cinco y seis de la tarde. Puericultura: Todos los días hábiles, de tres a seis de la tarde. Inspección de Sanidad y Laboratorio, todos los días laborables, de nueve a una y media.

Casa de Socorro

De nueve de la mañana a seis de la tarde.

Cartelera

CINE MODERNO.—A las cuatro y seis treinta, por Ramón Novarro, «**Juventud Triunfante.**»

CINE IMPERIO.—A las cuatro y seis treinta, «**Cuando el amor muera.**»

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor
IMPRENTA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Círculo de Estudios de la Acción Católica

Esta tarde, a las siete, en los locales de la Juventud de Acción Católica, Trinidad, 1, principal, se celebrará el Círculo de Estudios correspondiente a la actual semana. Se ruega a todos los asociados su puntual asistencia.

La Unión Vinícola

Armas, 13-Toledo-Tel. 1563
Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

Disposiciones oficiales

Ordenes de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado

Restableciendo la obligación de acompañar certificación del Registro Central de Penados y Rebeldes a todas las solicitudes que se mencionan.

«Excmo. Sr.: Para que la acción del Registro Central de Penados y Rebeldes alcance su máxima eficacia, extendiendo a todos los aspectos de la vida administrativa la garantía que las certificaciones de dicho organismo representan, en cuanto a la condición de las personas que carecen de antecedentes penales, se declara restablecida la obligación de acompañar certificación del expresado Registro Central a todas las solicitudes que se presenten para concurrir a oposiciones y concursos de ingreso en la Administración; para ingresar en los Cuerpos de la Guardia civil, de Asalto y Seguridad; para ser admitidos como guardas jurados; para obtener licencias de conducción de automóviles, de uso de armas y de caza; para la obtención de pasaportes y para tomar posesión de cualquier cargo del Estado, la Provincia y el Municipio.

Lo digo a V. E. para su conocimiento y demás efectos.
Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos, 6 de marzo de 1937. Fidel Dávila.—Señor Presidente de la Comisión de Justicia.»

Disponiendo que las solicitudes de importación y exportación irán acompañadas de copias autorizadas de las correspondientes facturas.

La necesidad de ejercer un riguroso control en las operaciones de Comercio Exterior, reguladas por el Decreto número 91 y disposiciones complementarias, en lo que afecta a los precios en que aquéllas

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA
TEJIDOS Y NOVEDADES
Pí y Margall, núm. 61
TOLEDO

se conciertan, así como la de acoplar datos y elementos comparativos, a fines estadísticos, imponen completar la documentación que hasta la fecha venía exigiéndose.

Fundado en estas consideraciones, vengo en ordenar:

1.º A partir de la publicación de la presente Orden, será obligatorio que los interesados acompañen a todas sus solicitudes de importación o de exportación dos copias autorizadas de la factura correspondiente, en la que constará el precio global y unitario de cada una de las mercancías, indicándose además si se trata de precios cif o fob, y en este último caso los importes por fletes o seguros.

2.º Los precios a que se hace referencia deberán ser los corrientes y normales en el mercado, consignándose así, bajo declaración jurada, por los peticionarios.

3.º Los que falseen las declaraciones anteriores serán sancionados, la primera vez, con una multa equivalente al decuplo de las cantidades ocultadas o declaradas con falsedad, y la segunda, con la baja definitiva en el Registro de Importadores o Exportadores, según los casos, inhabilitándoseles para el ejercicio del comercio.

4.º Por el señor presidente del Comité Ejecutivo de Comercio Exterior y por los de las Juntas Reguladoras Regionales y Provinciales se adoptarán las medidas pertinentes para el exacto cumplimiento de la presente Orden.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos, 8 de marzo de 1937. Fidel Dávila.—Señor Presidente de la Comisión de Industria, Comercio y Abastos.

“La Ametralladora,”

El próximo domingo, se pondrá a la venta el número 8 del periódico de los soldados «La Ametralladora».

Como siempre, el simpático semanario va nutrido de artículos y composiciones interesantes, de hermosos dibujos y de curiosísimas fotografías.

Venciendo con la necesaria tenacidad las dificultades que las circunstancias ofrecen, este número va impreso con mayor esmero y estampado con mejor perfección.

Ya sabéis, españoles, lo que esta obra significa. Distracción espiritual, alivio a la dureza de la vida de nuestros heroicos soldados, homenaje semanal que la España liberada, la España digna, rinde a sus valientes defensores. El pequeño esfuerzo que adquirir «La Ametralladora» significa, es un veneno de gratitud que nace en el pecho de cada combatiente de las trincheras. Para que ellos lo recibieran gratis, hemos de comprarlo nosotros aquí. Comprémoslo, pues, todos y al entregar la ínfima cantidad con que se adquiere pensemos que estamos haciendo labor por España.

¡Viva España! ¡Viva Franco, noble espíritu, iniciador de esta obra generosa! ¡Viva el Ejército español!

FERNANDO ORS PUBLICA
UNA INTERESANTISIMA
CRONICA EN PRIMERA
PLANA

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 10

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro. 706,2 mm.
Temperatura máxima. 13,8
Idem mínima. 5,2
Humedad % 84,0
Viento 0-NO.
Lluvia (litros por metro cuadrado). 5,3
Tormenta a las dieciséis horas.

Sección Religiosa

SANTORAL DEL DIA 13

Santos Nicéforo, obispo; Rodrigo, presbítero; Cristina, Virgen; Macedonio, Patricia, Modesta, Teodora, Ninfodora, Marco, Arabia, Sabino, mártires; Ansobino, obispo; Eufrasia, virgen.—Ayuno.

NOTICIARIO

Cofradía de la Santa Caridad

Por no poder celebrarse las misas que por los hermanos difuntos se decían en la parroquia de San Nicolás los días tradicionales de marzo, quedan aplazadas a los días 9, 12, 13, 15 y 16 de abril.

San Nicolás de Bari

Por la mañana, viernes, misas rezadas a las ocho, ocho y media, nueve y nueve y media.

Por la tarde, a las seis, ejercicio del Viacrucis.

A las seis y media, segundo día del novenario en honor de Nuestra Señora de los Dolores; rosario, novena, sermón y bendición con el Santísimo.

Predicará, el muy ilustre señor doctor don Jaime Sabaté, canónigo magistral de Tarragona.

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra: Francisco Cubera Ortega, Pedro Arjona Nieto y Joaquín Gómez, a 6.ª Compañía de servicios especiales de la Guardia Civil; el brigada Esteban Lohaces González y los sargentos José María Santos García y Francisco Lorama López, a 2.ª Compañía del 8.º Batallón de Gerona; Dámaso Berdejo, a la 5.ª Comandancia de Intendencia; Valentín Castaños Mateos, Juan González García, Zenón Rodríguez Almaral, Víctor Fernández Sánchez, Porfirio Fernández Junquera y Evaristo Guerrero Ríos, todos ellos pertenecientes al Regimiento de Infantería Toledo núm. 26, 2.ª Compañía, 4.º Batallón.

Albino Marín, Juan Flores, Emilio Alcaide, Eugenio Jerez, Ricardo Marín, Juan José Marín y Justo Lucas, todos del Arma de Aviación; Víctor Sáez, David Díaz, Hilario Blanco y Rafael Vicario, a Regimiento de Infantería Bailén número 24, 4.ª Compañía, 8.º Batallón; Ricardo Sánchez Ruiz, a Voluntarios de Sevilla, 2.ª Compañía primer Batallón, Servicios de Sanidad.

Gonzalo Cebollado de Palacios, alférez del tercer Tabor de Regulares Alhucemas núm. 5; Jesús Chamorro, Arma de Aviación; Luis Gómez, Emilio Valenzuelas y Celso Ibañez, Guardias civiles de la Comandancia de Zaragoza; Rafael Marín Romero, a Regulares de Alhucemas núm. 5, 6.º Tabor; el sargento Maximiliano Sardo y los soldados Marcelino Ventura, José Lacasa y Juan Pons, a Regimiento de Infantería núm. 20, 8.º Batallón. Emilio Baños Pérez y Cándido Alvarez, a primer Equipo de anti-gas.

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(Casa fundada en 1865)

ESPECIALIDADES:

Jerez Dulce “Lusitania”
Jerez Quina Vergara
Anís Macaco
Coñac Centurión
Pío XI (Vino para Consagrar)

INFORMACION
GENERAL

El Gobierno suizo reconocerá en breve al Gobierno de Burgos

Berna, 11. (Ultima hora).—En los medios diplomáticos se asegura que el Gobierno federal suizo reconocerá, muy en breve, al Gobierno del general Franco.—A. Z.

Otro cabecilla que se escapa

Valencia, 11.—Se ha publicado un decreto nombrando embajador extraordinario y ministro plenipotenciario del Gobierno de Valencia en Checoslovaquia al camarada Luis Jiménez de Asúa.

Mañana viernes embarcará el Duce hacia Libia

Roma, 11.—El próximo viernes embarcará el Duce en un crucero para trasladarse a Libia.

El general Balbo ha dispuesto que la noticia de la llegada de Mussolini sea radiada por todas las emisoras establecidas en el Imperio. Los edificios públicos serán empavesados y engalanados.

Balbo ha publicado unas proclamas donde pone de relieve la gran labor del Duce, al que califica de «Protector de Islans». La visita del jefe del Gobierno italiano ha despertado gran entusiasmo entre los indígenas.

Portugal dará toda clase de facilidades si el control de sus costas lo realiza Inglaterra

Londres, 11.—En la Cámara de los Comunes mister Eden ha informado sobre el control británico que se efectuará en las fronteras lusitanas. El Gobierno portugués ha prometido amplio apoyo a la labor investigadora de los inspectores ingleses y se les considerará como agregados de la Embajada británica.—A. Z.

La cuestión religiosa de Etiopía

Ciudad del Vaticano, 11.—Se celebró una reunión en los salones privados del Palacio. A ella asistieron dieciséis cardenales y fué presidida por Su Santidad.

Se trataron diversos asuntos de gran importancia, entre ellos el arreglo de la cuestión religiosa en Etiopía, con objeto a que los sacerdotes coptos ingresen en el seno de la Iglesia Romana.

En Valencia hacen pruebas para sustituir la gasolina por el carbón

Valencia, 11.—Con la asistencia de los ministros camaradas de Comunicaciones y el Comercio, se han practicado pruebas con el fin de sustituir la gasolina por el carbón en la tracción mecánica. Se trató de poner en marcha un camión. Los técnicos manifestaron después de las pruebas cierto optimismo, y dijeron que con 30 kilos de carbón se podían recorrer hasta 100 kilómetros; pero no hablaron de las velocidades alcanzadas ni de que el carbón escasea tanto como la gasolina.—A. Z.

Miaja no quiere ver a los periodistas

Madrid, 11.—El general Miaja hoy no tuvo su acostumbrada entrevista con los periodistas y envió a facilitar la información de Prensa a su ayudante, el teniente coronel apellidado Rojo. El señor Rojo manifestó que los facciosos seguían atacando con gran violencia en el sector de Guadalajara.—A. Z.

El mariscal Badoglio relata la conquista de Etiopía

Roma.—El mariscal Badoglio ha relatado la conquista etiópica, detallando cómo fueron organizadas las cinco grandes batallas que le condujeron a la victoria.

La Ciudad del Vaticano reconoce oficialmente el Imperio Italiano

Ciudad del Vaticano, 11.—En los documentos pontificios enviados al Gobierno de Italia sobre la organización de la Iglesia en Etiopía, se reconoce oficialmente la existencia del Imperio.

Esta decisión de la Santa Sede ha llenado de júbilo al pueblo italiano.

Inglaterra no se opone al bloqueo de los puertos rojos por buques nacionales

París, 11.—De fuente oficiosa se sabe que Inglaterra no se opone al bloqueo de los puertos rojos por los buques nacionales, a pesar de no haber sido reconocido como beligerante el Gobierno de Burgos.

Esta decisión se funda en numerosos precedentes, que se citan, para probar la legalidad del hecho.

Vuelos de reconocimiento sobre los sectores de Amorebieta y Bermeo

San Sebastián, 11.—Nuestros aviones continúan realizando vuelos de reconocimiento y observación sobre Vizcaya. Ayer una escuadrilla voló sobre los sectores de Amorebieta y Bermeo.—A. Z.

Las buenas relaciones de Portugal e Italia

Lisboa, 11.—En la antiquísima Universidad de Coimbra se ha inaugurado una sección del Instituto Italiano.

El número de alumnos matriculados es muy grande; para la explicación de las diversas cátedras han sido designados prestigiosos profesores italianos y portugueses.

Asegurando el mejoramiento de la seguridad pública

Berna, 11.—En la Reunión del Gran Consejo Federal se trató de extremar las medidas para el mejoramiento de la seguridad pública en todos los cantones de la Confederación.

Esto es tanto más necesario cuanto que en la última reunión de la III Internacional se acordó intensificar la propaganda comunista en Suiza.

Distinción a los tripulantes de unos barcos italianos

Roma.—El subsecretario del Ministerio de Marina, almirante Cavagnari, ha dirigido a la Sociedad Marítima «Italia» el elogio para la tripulación y oficialidad de los buques del tipo «Regione», fletadas por la Real Marina durante la gloriosa campaña en Africa Oriental Italiana.

La Aviación nacional bombardea los reductos de Ciudad Real

El camarada Prieto ha intentado fugarse

Valencia, 11.—El orondo y capitalista Prieto ha intentado huir de Valencia. Para la fuga tenía dispuesta una canoa, que lo trasladaría a un buque que le esperaba en alta mar.

Fué descubierto por una partida de milicianos cuando se encontraba con el pie en el estribo.

Este intento de fuga suponemos que tendrá consecuencias para el grasoso y que le adelantarán el premio que de todos modos tendrá que llevar.

Accidente en un barco

Gibraltar.—Durante las operaciones de atracado a un muelle del barco de guerra «Rod», han sido rotos los cabos de amarre. Han quedado heridos gravemente 15 marineros, uno de los cuales ha fallecido.

Se nombra inspector general de control a un prestigioso militar dinamarqués

Copenhague, 11.—En sustitución de Degraaf, ha sido nombrado un prestigioso jefe militar dinamarqués como inspector general de las fronteras y costas españolas.—A. Z.



MANUEL DE MORALES
Los mejores vinos de Jerez
Representante en Toledo: Manuel Merino
Pozo Amargo, 15-TOLEDO
DROGUERIA Y PERFUMERIA

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL

Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.

Especialidad en callos y asaduras

(Se sirve a domicilio)

Pozo Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.423

Se calculan en dos mil las bajas causadas al enemigo en el frente de Guadalajara

El avance del victorioso Ejército del Generalísimo no se ha detenido en los pueblos señalados en mi última crónica, sino que se ha desbordado, expulsando a los rojos de Miralrío, Villanueva, Algecilla, Castilblanco de Henares y Vallehermoso. La Artillería y la Aviación vencieron principalmente las más duras resistencias, después nuestras masas a la bayoneta y con bombas de mano, trastraron los últimos esfuerzos enemigos.

En la meseta de Jadraque se han llegado a contar más de cuatrocientos muertos de las fuerzas comunistas, que no pudieron retirarlos. Se calcula que las bajas se acercan a las dos mil. Ya había señalado que Jadraque era uno de los sitios en donde los marxistas tenían los contingentes más numerosos, creyendo que aquella era una de las posiciones que mejor defensa tenían.

La ocupación de Miralrío, con sus líneas reforzadas de trincheras, constituye otro de los grandes fracasos para el ejército revolucionario en la jornada de hoy. Nuestros tanques se metieron audazmente en la zona roja, triturando en los surcos defensivos a los que intentaron resistir. Fué de tal manera decisivo el empuje de nuestros soldados y tan violento su ataque a las posiciones adversarias, que en éstas pudieron hacerse cargo de dos piezas de artillería en sus respectivos emplazamientos, que no consiguieron ni siquiera inutilizar.

Entre el material recogido a los rojos, que todavía no se ha podido clasificar, porque es un arsenal en que hay de todo, se hace balance de diez a doce

ametralladoras en condiciones de ser utilizadas inmediatamente. Han sido hechos unos cien prisioneros, entre los que se cuentan dos oficiales. Según éstos, el ímpetu y valor de nuestros soldados no hay manera de contenerlos y la artillería y aviación es tan superior y aplastante a la de ellos, que el camino a Guadalajara queda expedito para nuestras fuerzas que no habrán de salvar superiores obstáculos que los que ya han vencido.

En nuestras líneas, que ayer eran de los rojos, ha sido hallado un avión rojo que fué abatido cuando ayer quiso hostilizar nuestro avance. Una anécdota curiosa quiero relatar: un guardia civil fué encargado de llevar unas órdenes a los jefes que estaban en las avanzadillas; cumplió su encargo, pero al regresar a nuestras posiciones perdió el rumbo y llegó hasta las mismas trincheras enemigas. Un miliciano, al acercarse a éstas, se encaramó en ellas y le dió el alto con el clásico saludo del puño en alto. Comprendió el guardia la gravísima equivocación que había sufrido y sólo se le ocurrió llevarse un pito a la boca con el que pareció daba órdenes, mientras disparaba su pistola. Los comunistas, llenos de pánico y a los gritos de «llegan los fascistas», sin preocuparse de la presencia del guardia civil, al que nada le pasó, abandonaron las trincheras de las que aquél pudo tomar posesión. Lo ocurrido demuestra el grado de desmoralización a que los milicianos rojos han llegado, que permite que un solo hombre, sin más armas que un pito y una pistola, les haga retroceder.

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carnece-
rías, 22 y 24.—Sucursal: Pi y
Margall, 8.—Talavera de la Reina

“La Esperanza,”

Sociedad de Socorros Mutuos

Reunida la Junta directiva, previa autorización de la Autoridad militar, al objeto de proceder a la reorganización de esta Sociedad, acordó dirigirse por medio de este anuncio a todos los señores socios de la misma, para que los que deseen seguir perteneciendo como tales, presten su conformidad, a cuyo efecto deberán comunicarlo por escrito al domicilio del señor tesorero, calle de Alfonso XII, número 9.—La Junta directiva.

Para comprar BARATO loza, cristal y artículos para regalos en los

Almacenes Repiso

COMERCIO, 45 y 47.—Toledo.
Especialidad en flores artificiales.
No confundirle, es el antiguo Bazar
el 65 y 95.

Interesantísimas declaraciones de un evadido de

Exclusivo para EL ALCAZAR

Un abrazo de los requetés catalanes

Llega hasta nuestra Redacción un evadido de Cataluña y nos trae un abrazo de los «requetés» catalanes. Como hace poco que ha logrado escaparse de allí, habla todavía bajo la impresión de siete meses vividos entre los rojos. Crímenes, robos, quema de conventos e iglesias, asaltos a tiendas y comercios, etc., etc., como una cinta cinematográfica va desfilando todo ante su imaginación, y, de consiguiente, su relato lejos de guardar ningún orden ni hilación, resulta quebrado a cada momento. Vamos tomando nota para después procurar darle un formato más o menos cronológico y ordenado.

Al hablarnos del 19 de julio sus ojos brillan intensamente; es que recuerda las traiciones de los que habían empeñado su palabra de honor de sumarse al movimiento del Ejército salvador de España, y a última hora, cuando ya se peleaba por las calles de la condal ciudad, vendiéronse al oro marxista. Prefiero—dice—hablar poco de ese día, pues la «canallada» de los Llanos de la Encomienda y Aranguren, entre otros, fué tan grande, que no encuentro palabras para calificarla. Esperemos confiados que será posible aplicarles su merecido.

Quemas de conventos.—Asesinatos de religiosos

Empieza a referirnos la tragedia de la quema de iglesias y conventos. Fué algo terrible. Ya el 19 por la tarde empezaron a arder algunos, y a mediados de semana no quedaba uno en pie. Es imposible describir la riqueza religiosa artística que Barcelona ha perdido y que no podrá recobrar jamás. Antes de pegarles fuego, eran asaltados por las turbas que cometían todo género de sacrilegios y atrocidades. El Gobierno de la Generalidad, con su flamante y «melenudo» consejero de Cultura, Gassol, desde la «radio» defendía estos atropellos indicando que era necesario dar satisfacción al pueblo. Al propio tiempo se asaltaban las casas habitadas por los sacerdotes, a los que se asesinaba, no sin antes hacerles sufrir lo indecible. Desde las mutilaciones a quemarles vivos, aquellas fieras, que se veían además amparadas y protegidas por las fuerzas de Companys y comparsa, saciaban su odio contra los que hasta hacía muy poco no se preocupaban de otra cosa que

hacerles todo el bien posible, no solamente en el orden material. También muchas religiosas caían en manos del populacho, cometiendo tales barbaridades con ellas que la pluma se resiste a describir. Contra las religiosas que más se distinguieron las masas, fueron precisamente contra las de enseñanza, y de éstas las que regentaban colegios y asilos en las barriadas populares. Ni siquiera se salvaron de la «barbarie» anarco-comunista, los beneméritos hermanos de San Juan de Dios que con un celo imponderable, cuidaban los asilos de escrofulosos confiados a su Orden. Algunos de ellos fueron arrastrados con vida, ensañándose con las víctimas de una manera feroz e inhumana. Capítulo aparte merecen los padres Carmelitas de la Diagonal, a los que el domingo, día 19, se les dió palabra de que serían respetadas sus vidas, y al salir, la turba, que, previamente habíase apostado en la calle, esperando su salida, atacóse contra ellos martirizándolos cruelmente.

Centenares de Requetés fusilados

Seguidamente empezaba la «racha» de crímenes en personas civiles. Bandadas de asesinos vulgares y presidiarios (para lo cual abrióse de par en par las puertas de las cárceles), se presentaban en los pisos, llevándose al cabeza de familia y sus hijos mayores, y en su defecto a la esposa e hijas, encontrándose poco después sus cadáveres en «La Rabasada», «Can Junis» y demás alrededores de Barcelona. Previamente habían sido inicuaamente despojados de sus joyas, dinero y valores. Ni que decir tiene que estas «patrullas» no tenían otro control que sus odios y rencores particulares algunas veces, otras la denuncia de unos desalmados, y las más el deseo insaciable del asesinato, robo y pillaje. Llegó a tal extremo la «racha» de crímenes, que, alarmados los que de una manera tan indigna detentaban el Poder público, intentaron meter mano, no consiguiendo otra cosa que un aumento horroroso de crímenes. Esta era la contestación que los anarco-sindicalistas y comunistas daban al intento de la Generalidad. Lógica réplica a los que de una manera «oficial» les amparaban los primeros días. Miles y miles de ciudadanos indefensos, entre los que eran fusilados por las hordas marxistas se cuentan algunos centenares de Requetés. Al salir nuestro visitante de Barcelona, continuaban todavía los crímenes, naturalmente no en la alarmante proporción de los primeros meses.

BARCELONA

Comienza la lucha de pasquines

No se explica con detalles muy curiosos la pugna que desde el primer momento ha existido entre los componentes del Frente Popular, pugna que últimamente derivaba ya en pública desavenencia y que a no tardar, acabará en una verdadera batalla campal. Tranvías, autobuses y coches del «Metro» estaban invadidos de impresos de la F. A. I. y C. N. T. contra la Esquerra y contra la U. G. T. Estos a su vez no se recataban de llenarlos de improprios impresos contra aquéllos, y finalmente el P. O. U. M. (afiliados al partido de Trotski), arremetía, también en campaña impresa, contra todos. Se había llegado a tal extremo, que los distintos grupos sindicales liábanse a tiros continuamente. Algunas noches, vióse obligada la Generalidad a simular ataques aéreos de los «rebeldes», apagando las luces y haciendo sonar los pitos y sirenas de alarma, al objeto de distraer la atención de la ciudad.

Noticias breves del Extranjero

Amberes.—El capitán del barco español Manón, fondeado en este puerto, ha sido encontrado muerto en su camarote. Al cadáver se le va a hacer la autopsia.

Túnez.—En el hospital han muerto otros tres huelguistas víctimas del choque de ayer con la policía y los «spahis». Con estos son 16 los muertos habidos en la jornada.

Ginebra.—Esta mañana se ha reunido el comité de las materias primas, nombrando presidente al delegado de Suiza.

Roma.—El Vaticano enviará una comisión especial para asistir a la fiesta de la coronación de Jorge VI, quebrantándose así su tradicional proceder.

París.—«La Temps» anuncia que ante el aumento de gastos que tienen los periódicos el sindicato les ha dejado en libertad para elevar los precios.

Londres.—En Messina, fueron lanzadas piedras contra el Consulado británico.

La Policía hizo algunas detenciones.

Complot contra la F. A. I. en Barcelona

Ultimamente se habla mucho de un ataque de todos contra la F. A. I. a cuyo objeto fueron llamados de los distintos frentes todos los guardias civiles, guardias de Asalto y carabineros, que concentráronse en Barcelona. Por su parte la F. A. I. hizo regresar del frente de Aragón 4 ó 5.000 milicianos, con el objeto de tenerles dispuestos si llegaba el momento del ataque. Claro que esta «armonía» no obsta para que unos y otros, desde sus distintos periódicos, reclamen constantemente «unidad de «mando», y, sobre todo, disciplina.

Un barco con harina que no puede descargar en Barcelona

Una anécdota que prueba aquella armonía:

Faltaba de una manera casi absoluta el pan en Barcelona, hasta el extremo que para conseguir un panecillo de veinticinco céntimos, mezcla indecente de diferentes productos, tenía que hacerse «cola» doce y catorce horas. En estas circunstancias llega al puerto un barquito ruso que traía algunas toneladas de harina. El cargamento se lo disputan la F. A. I. y la Ge-

neralidad; todo lo quieren para sí; no llegan a un acuerdo y el barquito tiene que continuar su ruta e irse a descargar a otro puerto. Total unos días más sin comer pan los sufridos ciudadanos barceloneses.

Y peor sucedió con unos vagones de patatas que por disputárselas se echaron a perder; y esto que hacía unos veinte días que no podía conseguirse una libra de este tubérculo en ningún sitio.

La F. A. I. no deja huir a Companys

Nos explica también el funcionamiento de los tribunales populares, presididos todos ellos por personas incompetentes. Un albañil, un mozo de cuerda... etc., son los encargados de entender en asuntos en los que se ventila nada menos que la vida de miles de ciudadanos honrados. Se llega al extremo de buscar testimonios de cargo falsos, para poder condenar a muerte a indefensos ciudadanos, sobre la mayoría de los cuales solamente recaen algunas sospechas. Y se les condena a muerte porque unos milicianos que no han visto nada, afirman con todo aplomo que les vieron disparar contra el pueblo. Así se aplica la justicia popular en las zonas que dominan los marxistas.

Finalmente, contestando a nuestras preguntas, nos indica que en Cataluña manda de una manera absoluta la F. A. I. a despecho de decretos y más decretos que tienden a anular su poderío. Companys vive constantemente amenazado por la guardia de la F. A. I. que no le dejan ni un momento, privándole así de la huida que ya no intenta porque sabe a ciencia cierta que, aparte de no lograrla, sería víctima de los hombres que en malhora él mismo armó, como les ha sucedido a algunos primates de la Esquerra que han intentado pasar la frontera.

Más de cien mil fusilados

Sobre el número total de víctimas nos contesta que es imposible hacer un cálculo ni casi exacto, ni siquiera aproximado, pero que no duda que asciende a un minimum de cien mil los fusilados en Cataluña. El balance será una cosa horrorosa, trágica, nos dice al despedirse; Cataluña en este balance encontrará a faltar lo mejor de sus hombres, y el «requeté» catalán lo mejor de sus cuadros de acción.

Pero no olvidemos—añade—que la sangre de mártires ha fructificado siempre y, de consiguiente, es de esperar que al calor de esta sangre nacerán centenares de boinas rojas que han de constituir la «vanguardia» de la Cataluña española, que se formará sobre las ruinas del separatismo, anarquismo y comunismo catalán, que han de caer para no levantarse jamás.

El alcalde de Valencia, llega huyendo a Marsella

Hendaya.—Ha llegado a Marsella el que fué alcalde de Valencia hasta hace cinco días.

Declaró que Indalecio Prieto dijo a un amigo de su intimidad el día 20 de febrero: «Si antes del 28 de febrero no hemos conseguido algún objetivo importante, habremos de lanzar el «sálvese quien pueda». Para conseguir ese objetivo, se planearon los ataques contra Oviedo, que tan caros nos ha costado. ¡Yo, al ver que se perdió todo, me he apresurado a marchar, y ahora que cada cual haga lo que le parezca!» Cuando lleguen las tropas de Franco (que llegarán), sólo podrán responder de tantos crímenes, unos infelices milicianos. Todos los dirigentes se habrán puestos a salvo.

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELERÍA Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería
:-: y Muebles :-:
Pi y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

FERRETERIA MARIN
HIERROS
Gran surtido en Piezas,
Arados, Ideal y Parsón
Zocodover, núm. 4
TOLEDO

La Casa de las Lanás
Cazadoras - Camisas -
Calcetines - Extenso
surtido en Perfumería
Tomás Sierra
COMERCIO, 5 al 11
TOLEDO

BOCADILLOS DÍAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

LA CATALANA COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Dirección general provisional:
SEVILLA, SIERPES, 20 Y 22 (edificio de su propiedad)
Fundada en 1865 - Inscrita en el Ministerio de Hacienda
Capital suscrito: Pesetas 5.000.000 - Capital desembolsado: Pesetas 4.000.000 - Reserva estatutaria: Pesetas 1.000.000
Situación y desarrollo de la Compañía

Años	Primas	Sinestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas patrimoniales
1875	308.711,79	313.203,04	98.055,16	78.193,45
1885	584.161,72	175.617,29	194.720,57	376.748,26
1895	991.430,05	401.048,37	330.476,68	633.825,12
1905	1.910.777,15	631.936,69	636.925,71	959.162,07
1915	5.831.960,01	2.413.196,60	1.943.986,67	1.555.000,—
1925	17.777.466,69	8.286.622,40	6.434.480,42	3.975.758,08
1935	22.548.811,56	10.611.632,90	8.197.486,16	8.478.194,12

Autorizado por la Dirección General del Tesoro y de Seguros en 30 de mayo de 1936

Francia y Rusia violan la "no intervención,"

La jefatura del partido conservador inglés

Se dice que Mr. Baldwin abandonará la política después de la coronación de Jorge VI, y que le sustituirá Chamberlain

Cómo irala a los campesinos el Gobierno de la hoz y el martillo

Pontevedra, 11.—Han llegado a Valencia, para ser encarcelados, 17 campesinos de las regiones sublevadas contra el pago del impuesto sobre los productos agrícolas. Inmediatamente de su llegada fueron llevados a la prisión. Poco después eran fusilados por los milicianos por orden del Gobierno de Largo Caballero, que cree poder así, someter a los restantes campesinos que se resisten a ser despojados del fruto de sus afanes.

Londres.—Continúa afirmándose en los medios políticos que Baldwin abandonará la política a fines de julio o principios de agosto, después de la Conferencia Imperial que seguirá a las fiestas de la coronación de Jorge VI. Como ya se ha dicho, le sucederá Neville Chamberlain en el cargo de primer ministro, y, seguramente en el de jefe del partido conservador.

El actual canciller del Tesoro organizará un Gobierno totalmente conservador. Esto deberá ocurrir antes de las próximas vacaciones parlamentarias, pero falta quien recuerde la declaración de Baldwin de que «no haría nuevas elecciones». La consulta a las urnas tardará todavía tres años.

Este hecho lleva a muchos admiradores del primer ministro a suponer que continuará en el Poder mucho tiempo, y para ello encontraría grandes facilidades por el gran prestigio que le ha dado la habilidad con que se produjo en la reciente crisis dinástica.

París.—No obstante los últimos acuerdos del Comité de no intervención de Londres, Francia y Rusia siguen enviando armas y hombres, en gran cantidad, a la España roja. El Gobierno francés, por medio del Frente Popular, y valiéndose de sus representantes, envía cuanto quiere a la España roja por la frontera de Cataluña.

Rusia, que ya no se atreve a enviar sus barcos a aguas españolas, manda a puertos franceses sus buques cargados de material de guerra y soldados del ejército ruso. Ese material y esos hombres son desembarcados en puertos franceses, luego los agentes del Frente Popular, con la aquiescencia del Gobierno Blum, los envía a la España roja por la frontera catalana.

Para despistar, de cuando en cuando, el servicio de vigilancia francés establecido en dicha frontera, detiene algún camión que otro que sólo llevan algunos millares de cartuchos y material de comunicaciones. Pero al día siguiente, o en el mismo día, todo ese material y otros cargamentos de gran importancia atraviesan la frontera.

La Suscripción Nacional

84 relación de la Suscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas.
Suma anterior,....	1.368.015,72
Banco Español de Crédito, por importe de varias cuentas incautadas a los rojos.....	25.762,50
Don Segundo Rodríguez.....	5,00
Don Pedro Valero, desde Ginebra....	100,00
Don Leonardo García, de Boróx.....	670,00
Ayuntamiento de Yuncos, por venta de animales incautados.....	6.890,45
Ayuntamiento de Valdemoro, suscripción entre los vecinos, primera entrega.....	6.025,00
Venta de Aires, importe de una comida servida al Generalísimo.....	411,80
Don Marcelo Maya, de Valmojado....	750,00
Don Javier Alarcón, de ídem.....	450,00
Don Manuel Maya, de ídem.....	250,00
Don Jesús López Montero, de ídem.....	400,00
Don Fidel López Castaño, de ídem....	100,00
Don Eusebio López, de ídem.....	500,00
Don Braullio Maya, de ídem.....	200,00
Don Zacarías González, de ídem.....	500,00
Don Victoriano González, de ídem....	500,00
Don Emilio Dorado, de ídem.....	350,00

Don Pedro García, de ídem.....	25,00
Ayuntamiento de Valmojado, suscripción entre los vecinos.....	3.635,00
Don Bernardino López Maya, de Valmojado, importe sepultura de un hijo, cedida por el Ayuntamiento.....	100,00
Don Federico Sánchez Espiga, de Valmojado.....	1.000,00
Empleados del Colegio de Agentes Comerciales.....	12,64
Suma y sigue....	1.616.653,11
Don Isidoro Alonso Lobon, de Torre de Esteban Hambrán, una tapa de reloj de oro.	
Don Constantino de la Cruz Sánchez Cogolludo y señora, dos pares de pendientes de oro, un pendiente de oro, tres anillos sello de oro, dos ajustadores de oro, un tresillo con brillantes, un pendiente de oro, un trozo de cadena de reloj de oro, un anillo de oro con dos perlas y un par de pendientes de oro.	
Dos Julias, dos palilleros de plata, dos hueveras, una taza y un platillo, dos cucharillas, un vasito, cuatro servilleteros, un sonajero, una hebilla, un bolso, tres portamonedas, un estuche con boquilla, un botón con iniciales, tres trozos y 15 monedas, todo de plata, una moneda de oro de 2.000 reis, un alfiler de oro y piedras, una pulsera de oro, un trocito de oro, 46 monedas de cobre extranjeras, una palomita de plata, un reloj con esmalte, un pendiente onix y oro, unos gemelos de oro, un par de pendientes de oro, una sortija con turquesas, un colgante, 13 cuentas de oro, un pedacito de oro, una anilla y cinco pasadores.	

CLAUDIO GARRIDO PUEBLA

Almacenes «Los Madrileños»

Francos, 19
Teléfono, 31.539

SEVILLA

ULTRAMARINOS Y MANTEQUERÍA

EL ISTMO

CASA FUNDADA EN 1830

JUAN GUTIERREZ ECHEVARRIA
CORDOBA, 4 y 6 - Teléfono 25222 - SEVILLA

¡SEÑORA!

VEA LA GRAN QUEMA DE LANAS QUE CON EL FIN DE AMINORAR EXISTENCIAS HACE

EL BARATO DE TOLEDO

PRECIOS DE VERDADERA QUEMA

NO OLVIDE EL LEMA DE ESTA CASA:
VENDER MUCHO PERO GANAR POCO

EL BARATO DE TOLEDO

DE MARCIANO PEREZ MONTES

Comercio, 31 y 33 — Teléfono 1667 — TOLEDO

Un león se siente policía

Detiene a un malhechor sin salir de su jaula

Lisboa.— Informan de Mislowitz (Alta Silesia Oriental) que los artistas de un circo fueron despertados durante la noche por unos gritos horribles, encontrando frente a la jaula de un león a un hombre que la fiera tenía aprisionado entre sus garras. Difícilmente consiguieron libertarlo y el desgraciado fué conducido en estado desesperado al hospital.

Fueron hechas averiguaciones y se llegó a la conclusión de que se trataba de un malhechor que se había introducido en el circo para robar.

El ladrón pasó junto a la jaula del león y éste, sacando las garras a través de los barrotes, lo aprisionó.

Este individuo forma parte de una cuadrilla de ladrones, algunos de cuyos miembros fueron hace pocos días muertos en una refriega con los guardias de carretera.

La Marquesina

CHATOS CON TAPA DE COCINA

GRAN MARQUESINA CON TAPA 10 CENTIMOS
Belén, núm. 2.—TOLEDO

Ferretería y Quincalla

Vda. de Víctor Sánchez-Beato
GRAN SURTIDO EN BATERÍA DE COCINA

Cadenas, núm. 16.—Teléfono, 1816
TOLEDO

“EL ALCAZAR,”

Núm. 43 — Lunes 7 de Septiembre de 1936

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

(Continuación)

El resumen de la situación militar durante las últimas 24 horas se caracteriza por la gran victoria obtenida por la columna del Teniente Coronel Yague en Talavera, que permitirá a este caudillo avanzar rápidamente hacia Toledo.

La situación en la sierra continúa estacionaria teniendo la emisora la opinión de que hacia la segunda quincena de este mes se estará en condiciones de efectuar el gran ataque sobre Madrid que tanto ha de influir en el término victorioso de nuestra causa, afirmando que entonces será ocasión del traslado del Gobierno de Burgos a Madrid y de que el reconocimiento de las potencias de nuestro Gobierno será un hecho, habiendo sobre tan importante asunto buenas impresiones.

RADIO ITALIA

Ayer, como domingo, no radió.

Nota importante.—Se nos ruega la publicación, que con gusto hacemos, de un ruego para que sean entregadas en la enfermería y para el servicio de la misma, cuantas BUJIAS tengan guardadas los cobijados en este edificio, como así mismo y para el mismo destino, alguna LINTERNA ELECTRICA que no fuere de precisión para servicios militares.

INFORMACION ALCAZAREÑA

136 chupinazos de 15,50 cm. e innumerables de 7,50 cm.

Comentarios halagueños sobre las operaciones de Talavera y en relación con la visita del avión de nuestro Ejército del Norte y alrededor de las cartas del ilustre General Mola y del mensaje de las Srtas. de Burgos, todo lleno de justificada esperanza en un cambio para continuar como hasta aquí laborando y luchando por nuestros ideales y por España.

Dieron la nota emotiva la realización de los actos de imponer los galones de cabos a favor del Soldado de la Sección de Tropa JOSE PALOMARES GARRIDO y al Guardia Civil de 1.ª ANTONIO PONCE SABATER, el primero tuvo lugar en la indicada Sección de Tropa y estuvo presidido por el Tte. Coronel Tuero y el segundo en el patio de nuestro glorioso Alcázar, presidiéndolo el Tte. Coronel de la Guardia Civil, jefe de esta Comandancia Sr. Romero Basart: en los dos el entusiasmo culminó a extremos que produjeron honda emoción notándose lágrimas en muchos semblantes y un entusiasmo patriótico, nuncio de las mejores esperanzas, con respecto al porvenir de nuestra causa. Los citados Tenientes Coronales dirigieron la palabra a sus fuerzas en tonos de sobria elocuencia militar.

(Continuará)

ULTIMA HORA

La situación en Menorca se hace cada día más angustiosa

En Menorca la situación empeora de día en día

Palma de Mallorca, 11.—La situación de Mahón y de toda la isla de Menorca es angustiosa en extremo. La eficaz vigilancia a que está sometida hace imposible la llegada de víveres y de otros auxilios. En Mahón se han agotado las harinas y la carne escasea hasta tal punto, que sólo está permitida la venta de medio kilo por semana y persona. Otros artículos de primera necesidad ya hace tiempo que no se conocen. La población civil no puede ocultar ya su desasosiego y su anhelo de que la isla se rinda cuanto antes.—A. Z.

La Aviación arroja proclamas sobre Guadalajara anunciando la próxima entrada del Ejército

Sigüenza, 12 (madrugada).—La Aviación nacionalista voló sobre Guadalajara, lanzando millares de proclamas anunciando la inmediata llegada de las fuerzas y advirtiéndole a los milicianos rojos que serán respetadas las vidas de cuantos entreguen las armas.

Un barco rojo llega con averías a un puerto francés

Burdeos, 11.—El barco rojo artillado «Destribas» ha fondeado en el puerto de Arcachon, con averías. Ha solicitado de las autoridades francesas que se le permita reparar en dicho puerto sus daños.

La Aviación nacional bombardea el puerto de Barcelona

Barcelona, 12 (madrugada).—La Aviación nacionalista se presentó nuevamente sobre las costas catalanas bombardeando algunos puertos, entre ellos el de Barcelona.

Según los corresponsales ingleses, Guadalajara está rodeada por las fuerzas de Franco

Soria, 11.—Los corresponsales ingleses comunican desde Madrid que las tropas nacionalistas continúan su impetuoso avance y que la ciudad de Guadalajara se encuentra rodeada por el Ejército del general Miaja, que ha regresado de su visita a los frentes, ha manifestado a los representantes de la prensa que insistían en conocer sus impresiones que la situación es seria. En Madrid, el consejero de Gobernación ha dictado un bando prohibiendo en las calles de la capital los grupos de más de cinco personas.—(A. Z.)

Facilitando la fuga a los jerifaltes rojos

Barcelona.—La Generalidad, para facilitar la salida de algunos amigos de la Esquerra, ha nombrado una comisión con el supuesto fin de buscar mercados en el extranjero para los artículos que se fabrican en Cataluña.—(A. Z.)

Ahora resu'la que los rojos se retirán de Guadalajara... por conveniencia

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO



Sevilla, 12 (noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla diciendo: El que no se consuela es porque no quiere. Para explicar nuestros avances por Guadalajara los marxistas dicen que han tenido que replegarse a fin de resistir mejor nuestras acometidas, a cambio de ceder algunos metros. Es decir, que no se retirán obedeciendo a nuestra presión, sino por previsiones del mando.

También dicen que esta retirada no les está costando una sola baja, y debe ser que como tienen tantos hombres, no se dan cuenta de que los pierden a centenares, o acaso es que no conceden ninguna importancia a la vida de sus propios correligionarios.

Nosotros, en cambio, tenemos que cuidar mucho nuestros hombres, no sólo por la gran consideración que nos merecen sus vidas, sino porque si llega a realizarse esa ofensiva general que piden algunos periódicos rojos, no podríamos resistirla. Pero, en fin, no será tanto, como ellos dicen...

Que no tienen bajas... Que lo diga ese batallón de «Leones rojos» que acabamos de destrozar y el batallón «Alicante rojo» y tantas otras unidades marxistas que en el frente de Guadalajara están quedando trituradas.

Para animar a los milicianos dicen que han recibido el refuerzo de dos columnas internacionales con abundante material de guerra. Y así por el estilo alientan a sus borregos con otras esperanzas.

La radio de Madrid sigue afirmando que nuestro esfuerzo se estreñará contra la resistencia roja, y la F. A. I. por su parte dice que nosotros no pensamos llegar hasta Madrid porque carecemos de fuerzas para tomarlo; que Oviedo está a punto de caer en sus manos, y que más diremos de las sandeces que a diario se les ocurre a los hijos del Canallero...

Se ha librado hoy un combate bastante duro, quedando deshechos tres batallones vascos en el frente asturiano, lo que habrá puesto muy contentos a Indalecio Prieto y a los socialistas, porque así se van quitando de encima a sus engorrosos aliados los nacionalistas.

Después el general se refirió a las operaciones de hoy en el frente de Guadalajara, diciendo que, a pesar del mal tiempo, habían sido tan brillantes como los anteriores, y habían dado por resultado nuevos avances que nos ponen a las puertas de Guadalajara.

Dijo también que por el temporal de lluvias las operaciones de Andalucía estaban momentáneamente suspendidas.

Por último, el general hizo sus acostumbrados comentarios a la actualidad del extranjero, y se despidió leyendo la lista de donativos.

La artillería bombardea con gran intensidad todos los sectores de Madrid

Navalcarnero, 12 (madrugada).—La artillería nacionalista comenzó desde el amanecer una acción extensísima y general en todos los sectores del frente Sur de Madrid. Una terrible cortina de metralla cae constantemente sobre el campo enemigo. A mediodía continuaba el fuego con intensidad.—A. Z.

Guadalajara, a tiro de nuestra Artillería

Soria, 11.—División de Soria.—La ofensiva nacionalista en el frente de Guadalajara continúa con éxito creciente. Nuestras tropas se encuentran ya en plena llanura, después de vencer las sinuosidades del terreno. Un último avance de cinco kilómetros ha puesto a Guadalajara bajo el fuego de nuestra Artillería. Las fuerzas rojas, en su mayoría extranjeras, se concentran para oponer una postrera resistencia a nuestro poderoso avance. La reacción de los vecinos de los pueblos, al sentirse liberados, llena de gran emoción a los soldados españoles. Son frecuentes las escenas de entusiasmo. Muchos milicianos marxistas se entregan, brazos en alto, a nuestros destacamentos. Se sigue capturando gran cantidad de armas y municiones. El mal tiempo no es obstáculo para que nuestra marcha victoriosa sobre Madrid pueda sufrir dilaciones.—A. Z.

«La Pasi», a la greña con los sindicalistas

Valencia.—«La Pasionaria» ha hecho unas declaraciones a los periodistas valencianos, en las que hizo constar que el Gobierno de Largo Caballero no puede admitir ensayos de tipo sindical; eso sería la negación de todos los postulados marxistas y comunistas. Entre los sindicalistas, las palabras de «La Pasionaria» han causado muy mala impresión.

La Policía se dedica en Barcelona a robar joyas

Barcelona.—El Gobierno de la Generalidad, al observar que existen en esta capital muchos pisos deshabitados, ha ordenado a determinados agentes practicar registros de dichos cuartos. Los agentes, al reconocer los pisos deshabitados, se incautan de todas las joyas y objetos de valor.

Miaja dice que, sin refuerzos, Madrid no puede resistir cuarenta y ocho horas

Navalcarnero, 11.—Madrid sigue lanzando el S. O. S. desesperado. Los radios rojos mostraban una excitación desconocida en toda su actuación. Miajas ha pedido urgentemente refuerzos diciendo que, caso de no enviarlos, la capital no podrá resistir más de cuarenta y ocho horas.

Continúan los disturbios en el Norte de Africa

París, 11.—Dada la tensión política y social del Norte de Africa, se han producido sangrientos choques en Argelia entre comunistas y la policía indígena.

A pesar de la No Intervención

Barcelona, 11.—Han llegado de Francia cinco camiones-cisternas Ford con 20.000 litros de gasolina, que aliviarán por unos días la escasez angustiosa de combustible.

Se espera la llegada de cuatro camiones con municiones, que salieron de los talleres de Rochefort para Montpellier con destino a la frontera catalana.

Aunque se guarda reserva, se dice en el puerto que han llegado seis submarinos rusos.

El parte rojo de anoche decía que nuestras tropas del frente de Guadalajara «hacían presión con formidable material»; pero que las «fuerzas republicanas» se esforzaban en contenerlas, habiendo efectuado varios contraataques con éxito.

Siempre la ficción y el engaño para que los «camaradas» sigan acudiendo al matadero en defensa de la soberbia y de las posiciones políticas de sus líderes.

Pero «la verdad», con decidido empuje, continúa abriéndose camino hacia Guadalajara, y no obstante el estorbo del temporal, ya nuestros cañones tienen a su alcance el principal y más inmediato objetivo de las columnas.

La inmediata toma de Guadalajara ¿no abrirá de una vez los ojos a los engañados milicianos? Claro que después les dirán que se trata de un repliegue conveniente y hábil. Lo mismo ocurrirá probablemente con Madrid. Y los «camaradas» seguirán cándidamente dando carne hasta algo después de que, desmoronado todo, hayan huído sus capitanes Araña. En otro caso, no serían «borregos». Ni habría guerra en España...

El Gobierno de la republiquit vasca se ha reunido

Bilbao, 11.—Hoy celebró consejo el Gobierno vasco. A la salida el presidente Aguirre manifestó que la reunión había tenido carácter político y que habían estudiado la situación de la retaguardia.

Acuerdo en las negociaciones franco-alemanas

Berlín.—Se ha llegado a un acuerdo en las negociaciones comerciales que venían celebrándose estos días en Berlín entre Francia y Alemania, relacionadas con el modo de financiar los viajes y estancia de los alemanes que visiten la próxima Exposición de París.—A. Z.

Se afirma que Miaja ha trasladado su Cuartel general a Chinchón

Miaja traslada su cuartel general a Chinchón

Sigüenza, 12 (madrugada).—Se insiste en que el general Miaja ha trasladado su cuartel general a Chinchón, donde se han acumulado gran cantidad de elementos de guerra y refuerzos de milicianos rojos.

Las ocurrencias de los delegados españoles en la Asamblea de Londres

Londres, 11.—Los delegados españoles Pascual Tomás y Manuel Cordero han propuesto a la Asamblea internacional socialista que se celebra en esta capital que debía declararse un movimiento huelguístico en todo el mundo con el fin de pedir ayuda para la España roja.

4.000 huelguistas que vuelven al trabajo

Londres, 11.—Han reanudado el trabajo los 4.000 huelguistas de las fábricas Rolls-Roice.

Un avión desconocido vuela sobre territorio sueco

Estokolmo.—En la tarde de ayer voló sobre territorio sueco un avión misterioso de nacionalidad desconocida. Evolucionó insistentemente sobre las fortificaciones de la ciudad de Boodem y terrenos donde suelen celebrarse maniobras del ejército. El extraño suceso está siendo muy comentado en los círculos políticos. El Gobierno sueco hace investigaciones para procurar aclararlo.—A. Z.

Verdaderos arsenales de armas y municiones cogidos al enemigo

Soria, 11.—Todas las columnas que emprendieron el avance sobre Guadalajara han roto la resistencias que se oponían a su paso. Ahora los camiones avanzan por la carretera general y los caminos secundarios con un solo fin: la toma de Guadalajara. Todos los pueblos tomados quedan convenientemente guardados de fuerza. Se han cogido verdaderos arsenales de armas y municiones de todas clases. Los muertos causados a los marxistas no pueden precisarse, por su elevado número. Se han cogido muchísimos prisioneros, entre ellos gran cantidad de extranjeros, principalmente rusos, franceses y checos. A la hora que telegrafía esta noticia, continúa el avance.—A. Z.

El contrabando de armas para los rojos en Amsterdam

Amsterdam, 11.—El diario «National Taglebat» se ocupa del contrabando de armas para los rojos españoles, que se está haciendo con el mayor descaro en determinadas naciones. Dice que el turbio y productivo negocio del contrabando, está dirigido por dos judíos influyentes al servicio de Moscou.